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Interpelação Escrita
Deputado José Maria Pereira Coutinho

“Implementação de planos anuais ou semestrais de desinfestação através de
campanhas para controle das pragas de baratas e ratos”

Recentemente, o nosso Gabinete de Atendimento aos Cidadãos tem recebido um
número crescente de queixas dos moradores dos bairros mais antigos, como a Praia
de Manduco, Areia Preta e Iao Hon. Eles alegam que, neste verão, devido às fortes
chuvas, a proliferação de baratas, moscas e ratos aumentou significativamente.
Segundo eles, os insecticidas vendidos nos supermercados são apenas medidas
paliativas que não funcionam para controlar as infestações. Além de serem
incómodas, estas pragas transmitem doenças aos seres humanos e animais, como
Leptospirose, Dengue e Zika, podendo causar diversos tipos de alergias.

De acordo com a Organização Mundial de Saúde (OMS), os ratos transmitem cerca
de 55 doenças, incluindo a leptospirose, que é transmitida pela urina desses
roedores e pode causar febre, dores e até hemorragias e morte. A OMS sugere que
o lixo seja colocado na rua apenas uma hora antes da passagem dos caminhões de
coleta, sempre bem-acondicionado, em recipientes fechados, e que os terrenos
baldios sejam mantidos limpos e murados.

É necessário que as autoridades competentes implementem planos anuais ou
semestrais de desbaratização, realizando campanhas que envolvam a população dos
bairros mais afetados, garantindo assim o controle das pragas de baratas e ratos e
preservando a saúde pública. Nestas campanhas, é importante contar com a ajuda
de profissionais especializados em desratização, pois os métodos caseiros de
prevenção e controle atuais são insuficientes e ineficientes.

Importa ressaltar que os roedores têm um comportamento neofóbico, ou seja,
avesso a alterações ou inovações. Por isso, eles costumam fugir das armadilhas
comuns utilizadas pelas autoridades competentes, pelo que tendem a evitar as
armadilhas convencionais colocadas pelas autoridades competentes. Portanto, é
necessário implementar uma estratégia de controle de pragas, a longo prazo, e de
maneira mais inteligente.

Pelo exposto, venho solicitar ao Governo, que me sejam dadas respostas, de
uma forma CLARA, PRECISA, COERENTE, COMPLETA, e em tempo útil, às
seguintes questões:
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1. Que tipo de acções de controle da população de ratos e baratas foram
implementadas nos últimos três anos, com foco nas redes de saneamento, e quais
foram os resultados dessas medidas, especialmente nas redes de esgotos públicas e
privadas?

2. As autoridades competentes irão promover campanhas de desratização e
desbaratização ainda este ano, com o objetivo de proteger a saúde pública e reduzir
o risco de contato com roedores e baratas, incluindo baratas voadoras?

3. Que tipo de acções pontuais de desinfestação, como o uso de anticoagulantes, e
controle de baratas por meio de pulverização nas ruas foram realizadas,
principalmente nos bairros mais antigos, e quais foram os resultados dos relatórios
técnicos, principalmente em relação aos principais problemas identificados, e quais
medidas corretivas foram tomadas para melhorar as futuras acções de desratização e
desbaratização?
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